No hay señales de recuperación del empleo: sindicatos (El Financiero 15/04/09)

No hay señales de recuperación del empleo: sindicatos (El Financiero 15/04/09) Mariana Otero-Briz Miércoles, 15 de abril de 2009 Por 4 mil nuevas plazas, no se debe cantar victoria. Continúan los despidos: Ramón Humberto Ojeda. Se han perdido más de 600 mil puestos en seis meses. · NO HAY RECUPERACIÓN DEL EMPLEO: CT La creación de cuatro mil empleos formales no es síntoma de que México está superando ya las afectaciones derivadas de la crisis, pues la clase trabajadora sigue resintiendo los constantes recortes de personal, coincidieron líderes sindicales. Para el vicepresidente del Congreso del Trabajo (CT), Ramón Humberto Ojeda, aún no hay una señal contundente para determinar que haya una recuperación real en el empleo, pues a pesar de que algunas empresas y sindicatos acuerdan medidas para mantener las plantillas laborales, los despidos continúan. Dijo que las cuatro mil nuevas plazas registradas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no constituyen un número que pueda impactar en el mercado de trabajo, que según cifras del CT suma 600 mil despidos en los últimos seis meses. Ojeda Silva consideró que el anuncio obedece a que el gobierno federal guiere dar un "aliento sobre la capacidad de México para salir de la crisis". Para el vocero del Frente Sindical Mexicano (FSM), Francisco Farina Tamez, el hecho de que esos trabajos sean eventuales muestra que los empleadores están recurriendo a la firma de contratos por tiempo determinado o por la vía del outsourcing tomando a la crisis de pretexto. Estas acciones contribuyen a que persista la precarización de las condiciones de trabajo en el país, así como los bajos salarios. Adoptar visiones triunfalistas en estos momentos es un grave error, pues nadie sabe cuándo tocará fondo la actual crisis; sobre todo, nadie puede establecer la fecha en que México experimentará una recuperación económica que se refleje en el mercado laboral. "Cantar victoria por cuatro mil puestos eventuales es crear falsas expectativas entre la población." El también dirigente de la Coalición de Trabajadores del INEGI alertó sobre la urgencia de emprender medidas para atender a los millones de jóvenes que buscan integrarse al mercado laboral, pues ese segmento de la población es el más vulnerable ante el creciente desempleo, pues registra una tasa de desocupación mayor a 8 por ciento. Déficit Además, a esta cifra se tendría que sumar el millón 200 mil jóvenes que se integran anualmente a la vida productiva, y que al término de sus estudios no tienen posibilidad de encontrar una plaza, mientras que los que logran colocarse aceptan contratos bajo pésimas condiciones de trabajo. La vicepresidenta de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), Lizette Clavel Sánchez, dijo que no se puede considerar la generación de cuatro mil puestos como una recuperación cuando en el país existe un déficit importante en el rubro. "Me parece que son noticias buenas dentro de las malas, pero bajo ninguna circunstancia podríamos considerar que eso es algo que nos permita tener un respiro." En todo caso, una ligera alza sugiere que en México se están tomando las medidas correctas para enfrentar la situación, aunque todavía hay temas pendientes que se tienen que atender. Calificó la señal como positiva, pues confirma que México podría empezar a experimentar una recuperación económica en los próximos meses.